

**XXIV SEMINARIO DEL CILEA
MAR DEL PLATA, 2 DE NOVIEMBRE DE 2011**

DISCURSO DE APERTURA DEL PRESIDENTE NORBERTO O. BARBIERI

SEÑOR INTENDENTE DEL PARTIDO DE GENERAL PUEYRREDON, GUSTAVO ARNALDO PULTI; SEÑOR RECTOR DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE MAR DEL PLATA, FRANCISCO MOREA; SEÑOR PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN ARGENTINA DE CONSEJOS PROFESIONALES DE CIENCIAS ECONÓMICAS, RAMON VICENTE NICASTRO; SEÑOR PRESIDENTE DEL CONSEJO PROFESIONAL DE CIENCIAS ECONOMICAS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES, ALFREDO DOMINGO AVELLANEDA; SEÑOR PRESIDENTE DE LA ASOCIACION INTERAMERICANA DE CONTABILIDAD, LUIS ALBERTO WERNER WILDNER; SEÑOR SECRETARIO DE POST-GRADO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS Y SOCIALES DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DE MAR DEL PLATA, JUAN RODRIGO TELECHEA, DEMAS AUTORIDADES DEL CILEA Y DE LOS ORGANISMOS MIEMBROS, COLEGAS DE LOS PAISES LATINOS, QUERIDOS AMIGOS Y AMIGAS.

HOY NUEVAMENTE EL CILEA SE REUNE EN ARGENTINA, EN EL ENTORNO CONOCIDO DE ESTA CAPITAL BALNEARIA, PARA HACER REALIDAD UNO DE LOS VALORES AGREGADOS DE NUESTRA ORGANIZACIÓN, PUES DESDE LA MISMA ABORDAMOS PROBLEMÁTICAS QUE SON ESPECÍFICAS DE NUESTRAS PROFESIONES PERO CON ALGO MAS, LOS LAZOS CULTURALES, QUE GENERAN UNA ENRIQUECEDORA VISIÓN DESDE AMBAS MARGENES DEL OCEANO ATLÁNTICO, EUROPA Y AMÉRICA, CON DESARROLLOS PROPIOS EN CADA REGIÓN, PERO CON UNA RAIZ COMÚN.

EL CILEA, A TRES LUSTROS DE SU CREACIÓN, INSPIRADO EN LA IDEA DE ENCONTRAR CAMINOS CONVERGENTES PARA ARMONIZAR PAUTAS DE ACCION COMUN FRENTE AL DESAFIO QUE LA GLOBALIZACION PLANTEABA AL EJERCICIO DE LAS PROFESIONES EN CIENCIAS ECONOMICAS Y CONTABLES, HA SUPERADO LA DIFICIL ETAPA DE SU AFIANZAMIENTO, LO QUE PERMITIO SELLAR UN LAZO ESTABLE ENTRE LOS PROFESIONALES DE RAÍZ LATINA A NIVEL MUNDIAL QUE ES UN MODELO Y, AL MISMO TIEMPO, UN EJEMPLO DE COLABORACIÓN INTERNACIONAL.

PERO ESTO NO ALCANZA, ESTAMOS AHORA RECORRIENDO UNA ETAPA DONDE DEBEMOS REDOBLAR LOS ESFUERZOS PARA LOGRAR QUE SE RECONOZCA LA VALIDEZ DE UNA VISIÓN DE LA PROFESIÓN, MÁS MULTIDISCIPLINARIA Y GARANTE DE LOS INTERESES GENERALES, CENTRADA EN LA TUTELA DEL INTERÉS PÚBLICO, DEBIENDO LLEGAR CON NUESTRAS OPINIONES AL RESTO DE LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES, ESPECIALMENTE IFAC Y EL IASB.

DURANTE EL COMINO RECORRIDO SE HAN DESARROLLADO LAS DIRECTRICES DE LA POLITICA INTERNACIONAL DEL CILEA, BASADAS EN UN DOCUMENTO TRASCENDENTAL PARA NUESTRA ORGANIZACIÓN COMO LO ES EL DE SU FILOSOFIA Y ESTRATEGIA.

DE ESE DOCUMENTO Y TOMANDO COMO PUNTO DE PARTIDA QUE LA PROFESIÓN ECONÓMICA Y CONTABLE TIENE QUE ESTRUCTURAR SU PROPIA IDENTIDAD CENTRÁNDOSE EN LA **TUTELA DEL INTERÉS PÚBLICO**, SE DESGRANAN ASPECTOS COMO EL ASEGURAR LA MÁXIMA CONFIANZA Y CREDIBILIDAD EN EL SERVICIO PROFESIONAL PRESTADO, PARA LO CUAL LA INDEPENDENCIA DEL PROFESIONAL, LAS NORMAS ÉTICAS ESPECÍFICAS, LA CONVERGENCIA DE LAS NORMAS CONTABLES Y DE AUDITORÍA, Y EL ANÁLISIS DE LOS MODELOS PARA EL TRATAMIENTO DE LA INFORMACIÓN AMBIENTAL Y SOCIAL DE LAS ACTIVIDADES ECONÓMICAS SE CONSIDERARON ESENCIALES.

EN NUESTRA VISION EL TRATAMIENTO DE ESTAS CUESTIONES DEBE SER ABARCATIVO DE LA REALIDAD DE NUESTRO EJERCICIO PROFESIONAL, EL CUAL INCLUYE MAYORITARIAMENTE SU DESARROLLO EN MEDIANAS Y PEQUEÑAS EMPRESAS, DEBIENDO DOTARSE A LAS MISMAS DE REGULACIONES APROPIADAS.

OTRO ASPECTO TRASCEDENTE ES ASEGURAR QUE SE PROCEDA A FAVOR DEL RECONOCIMIENTO Y DE LA PROPUESTA DE MODELOS EFICACES PARA EL CONTROL DE LA CALIDAD DE LAS PRESTACIONES PROFESIONALES

POR ÚLTIMO SE PROPUSO TRABAJAR A FAVOR DE UNA ACREDITACIÓN INTERNACIONAL UNIFORME QUE IDENTIFIQUE ESTÁNDARES FORMATIVOS Y COMPETENCIAS PROFESIONALES CONOCIDOS Y RECONOCIDOS A NIVEL MUNDIAL.

LA ECONOMÍA DE UN MUNDO YA GLOBALIZADO Y LAS TESIS SOBRE EL DESARROLLO ATRAVIESAN POR UNA FASE INDUDABLEMENTE NUEVA SIENDO UNA DE LAS TENDENCIAS MÁS POSITIVAS QUE EL DESARROLLO HA DE PONERSE OBJETIVOS QUE VAYAN MÁS ALLÁ DEL PROGRESO ECONÓMICO EN SÍ MISMO; PUES ÉSTE, AUNQUE SIGUE SIENDO UN FACTOR IMPORTANTÍSIMO, YA NO BASTA SI NO SE ACOMPAÑA DE UNA EXPANSIÓN SUSTANCIAL DE LAS LIBERTADES HUMANAS, TOMANDO IDEAS Y VALORES GLOBALES SOBRE LOS DERECHOS HUMANOS, EL DESARROLLO SOCIAL, EL RESPETO DE LA DIVERSIDAD ÉTNICA Y CULTURAL, Y LA TUTELA DEL MEDIO AMBIENTE.

ES EN ESTE CONTEXTO, DONDE EL CRECIMIENTO DE LAS EMPRESAS NO PUEDE SINO ORIENTARSE HACIA UNA MAYOR SENSIBILIDAD SOCIAL Y AMBIENTAL, ES DECIR UNA VISIÓN DE NEGOCIOS QUE INTEGRE EN LA GESTIÓN EMPRESARIA Y EN FORMA ARMÓNICA EL RESPETO POR LOS VALORES ÉTICOS, LAS PERSONAS, LA COMUNIDAD Y EL MEDIO AMBIENTE.

ES INDUDABLE QUE EL SABER INTELECTUAL Y, SOBRE TODO, NUESTRAS COMPETENCIAS PROFESIONALES, DEBEN APORTAR UNA IMPORTANTE CONTRIBUCIÓN EN ESA LÍNEA Y CONVERTIRSE EN FACTORES DE DESARROLLO EN SÍ MISMOS.

EL SEMINARIO QUE NOS NUCLEA TIENE COMO LEMA "LA PROFESION CONTABLE FRENTE A LOS DESAFIOS DE LA CONVERGENCIA Y LOS COMPROMISOS SOCIO AMBIENTALES", ABARCANDO DOS ASPECTOS DE LOS ENUNCIADOS

PRECEDENTEMENTE, UNO EL DE LA PROBLEMÁTICA VINCULADA CON LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS Y NUESTRA ACTUACIÓN EN LAS MISMAS Y EL OTRO REFERIDO A LA SUSTENTABILIDAD, LA RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIA Y SU EXPRESIÓN EN EL BALANCE SOCIAL, DESDE LA ÓPTICA DEL COMPROMISO, NO YA DE LOS PODERES PÚBLICOS, SINO DEL DE LAS PROFESIONES ECONÓMICAS Y CONTABLES.

AL ANALIZAR LOS CONTENIDOS ESPECÍFICOS, ADEMÁS DE LOS INCLUIDOS EN LOS OBJETIVOS GENERALES, SE INCLUYE LA CONSIDERACIÓN DE UN ANALISIS CRITICO SOBRE LA ADOPCÓN DE LAS NORMAS INTERNACIONALES DE CONTABILIDAD PARA LA PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS; LA DISCUSIÓN SOBRE LA APLICACIÓN DE NORMAS INTERNACIONALES DE AUDITORIA EN LA AUDITORIA DE PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS ABORDANDO POR ÚLTIMO NUESTRA PARTICIPACIÓN EN LA GENERACIÓN HERRAMIENTAS QUE FACILITEN A LAS EMPRESAS LA IMPLEMENTACIÓN E INCORPORACIÓN DE LA RESPONSABILIDAD SOCIAL EMPRESARIA EN SU GESTIÓN

ESTOY CONVENCIDO QUE LAS DELIBERACIONES DE ESTE SEMINARIO RESULTARAN DE INTERES PARA TODOS Y QUE LAS CONCLUSIONES ENRIQUECERAN NUESTRO CONOCIMIENTO.

POR ULTIMO, QUIERO EXPRESAR MI AGRADECIMIENTO A LOS PANELISTAS Y CONFERENCISTAS QUE APORTAN DESINTERESADAMENTE SUS CONOCIENTOS CIENTÍFICOS Y TECNICOS, MIS CONGRATULACIONES A LAS AUTORIDADES DE LA PROFESIÓN DE ARGENTINA POR LA EXCELENTE ORGANIZACIÓN DE ESTE EVENTO Y POR LA FRATERNIDAD Y APRECIO CON QUE NOS HAN RECIBIDO Y A TODOS USTEDES POR VUESTRA PARTICIPACIÓN.

CON ESTAS PALABRAS DOY POR FORMALMENTE INAUGURADO EL VIGESIMO CUARTO SEMINARIO INTERNACIONAL DE PAISES LATINOS DE EUROPA Y AMERICA.

MUCHAS GRACIAS.